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Sheila García Cerviño 
La undécima edición del Con-

greso Oncológico Ciudad de Be-
navente se desarrollará el vier-
nes, 31 de octubre, en el Parador 
de Turismo Fernando II y dará a 
conocer las últimas técnicas re-
lacionadas con esta enfermedad. 

A las diez y media de la maña-
na está prevista realizar la inau-
guración oficial, a la que en an-
teriores ocasiones solían acudir 
autoridades de diversos ámbitos 
de la administración. 

El primer ponente será el doc-
tor Silvino Román Prieto, médi-
co de Atención Primaria en el 
Centro de Salud Benavente Sur, 
que se encargará de desmitificar 
algunos mitos sobre el cáncer. 

Tras una pausa para un café, 
dando tiempo así a llegar al res-
to de los ponentes que acuden a 
la cita desde otras ciudades, con-
tinuará el profesor Francisco Ló-
pez- Lara Martín, jefe del servi-
cio de Oncología Radioterápica 
en el Hospital Clínico Universi-
tario de Valladolid, que hablará 
de las nuevas técnicas en radio-
terapia externa y en braquitera-
pia, tal y como reza el programa 
del evento. 

Otro profesor procedente del 
Centro de Investigación del Cán-
cer de Salamanca (CIC-
IBMCC), el doctor Xoxé R. 
Bustelo ilustrará a los presentes 

con el tema «Oncoproteínas de 
la familia Ras: historia, terapias, 
nuevos miembros y rutas de se-
ñalización». 

Llegados a este punto se hará 
una pausa para comer y se conti-
nuará el simposio por la tarde. 

A las 17.00 horas está previs-
to realizar un taller sobre la im-

portancia de la formación y ac-
tualización en cuidados de enfer-
mería relacionados con el pa-
ciente oncológico a cargo de 
Emilia Ruiz Antúnez, supervi-
sora del área de Formación, De-
sarrollo e Innovación del Com-
plejo Asistencial de Salamanca. 

Tras una pausa para un café 

intervendrá el benaventano Án-
gel Rodríguez Nebreda, profe-
sor de Investigación ICREA y 
miembro de un equipo en el Ins-
tituto de Investigación de Bio-
médica de Barcelona (IRB Bar-
celona). Él se encargará de ahon-
dar en las alternativas a la cirugía 
en el tratamiento del cáncer y en 

explicar en qué punto están las 
terapias personalizadas. 

Para terminar, a partir de las 
siete y media de la tarde está pre-
vista una mesa redonda que lle-
va por título «Diagnóstico cán-
cer: ¿es el paciente la priori-
dad?». En ella intervendrán el 
doctor Andrés García Palomo, 
jefe del servicio de Oncología 
del Hospital de León; Ascensión 
Hernández Encinas, presidenta 
de la Asociación Contra la Leu-
cemia y Enfermedades de la 
Sangre (ASCOL) en Salaman-
ca; la doctora Gloria Ortega Pé-
rez, profesional de la cirugía on-
cológica en el MD Anderson 
Cáncer Center de Madrid; el 
doctor Javier García Benito, mé-
dico de Atención Primaria en el 
Centro de Salud Benavente Sur; 
María Montejo Benito, psicólo-
ga en la Asociación Española 
Contra el Cáncer en Zamora y 
Rafael López Iglesias, gerente 
del Complejo Asistencial de Za-
mora. 

El fallo del premio al mejor 
póster será el acto previo a la 
clausura de un evento que pre-
tende reunir a profesionales de la 
salud, así como a familiares y 
pacientes de cáncer. 

La Junta Local de Benavente 
de la AECC, organizadora del 
Congreso Oncológico en la ciu-
dad desde hace once años, trami-
ta actualmente las inscripciones, 
para las que se debe abonar cien 
euros por persona. 

El XI Congreso Oncológico divulgará       
las nuevas terapias personalizadas 
El certamen, declarado de interés sanitario, reúne a profesionales 
médicos, pacientes y familiares de afectados de Castilla y León

Asistentes a uno de los congresos oncológicos celebrado en Benavente. | FOTO L. O. Z.

S. G. C. 
El benaventano Ángel Rodrí-

guez Nebreda vuelve a su localidad 
natal a finales del mes de octubre 
para participar en el XI Congreso 
Oncológico y contar su experiencia 
como investigador en la materia a 
través de la ponencia  «Alternativas 
a la cirugía en el tratamiento del 
cáncer. Terapias personalizadas». 

—¿Cuáles son los principa-
les aspectos que aportará en su 
ponencia? 

-—Contar a nivel general las 
investigaciones que se están ha-
ciendo para desarrollar terapias 
contra el cáncer que se basen un 
poco más en el conocimiento mo-
lecular de los tumores y en la 
identificación de nuevas líneas te-
rapeúticas. Hoy en día la princi-

pal terapia contra el cáncer es la 
cirugía y una serie de compuestos 
que son quimioterapeúticos y a 
veces radioterapia. Son compues-
tos tóxicos que no son muy espe-
cíficos pero que han sido muy úti-
les durante los años. Hoy ya exis-
te la idea  y la esperanza de que 
un mejor conocimiento molecu-
lar de los tumores permitirá iden-
tificar líneas terapeúticas más 
efectivas y qué pacientes se pue-
den beneficiar de determinados 
tratamientos evitando toxicidades 
y facilitando la respuesta. Lo que 
quiero hacer es revisar cuál es el 
estado de este tema y contar algu-
nas cosas que nosotros estamos 
haciendo en este campo. 

—¿Qué requisitos deben 
cumplir los pacientes para ac-

ceder a esas terapias personali-
zadas? 

—Yo voy a contar la perspec-
tiva del investigador que trabaja 
en un laboratorio intentando 
abordar este tema. El proceso de 
elegir un paciente para estas te-
rapias personalizadas debe pa-
sar primero por un médico y lue-
go por un oncólogo, que para eso 
son profesionales. Muchas otras 
terapias que estamos descu-
briendo están en fase experimen-
tal y esto solamente se hace en 
algunos hospitales y con pacien-
tes muy concretos. Una terapia 
no es como ir al supermercado y 
pedir que me den esto, sino que 
los médicos saben lo que se pue-
de utilizar como buenos profe-
sionales que son eligen en cada 

caso lo que es mejor para el pa-
ciente. 

—¿Cómo ha recibido la in-
vitación a este Congreso Onco-
lógido en Benavente? 

—Yo viajo por todo el mundo 
participando en Congresos y me 

ha sorprendido muy gratamente 
que en mi pueblo se haga un 
congreso oncológico. He visto 
que algunos de los ponentes son 
gente que conozco desde hace 
muchos años y la verdad es que 
es un orgullo saber que hay inte-
rés por el tema y poder partici-
par. 

—¿Qué espera de su primera 
vez en este certamen? 

—Voy a contribuir modesta-
mente. La capacidad de hacer es-
to en una ciudad tan pequeña co-
mo Benavente es muy loable. 
Imagino que esto está abierto a la 
comarca por lo que habrá mu-
chos profesionales que se dedi-
quen a la medicina que contribu-
yan y yo creo que el hacerlo lo-
calmente siempre ayuda porque 
mucha de esta gente puede no te-
ner el interés o las posibilidades 
de irse más lejos para asistir a 
congresos de este tipo. Creo que 
es muy bueno también desde el 
punto de vista social, que la gen-
te de la calle escuche que se ha-
cen estas actividades, que existe 
interés. También pienso que es 
muy bueno educar socialmente 
sobre estos temas.

«Conocer las moléculas de los tumores 
posibilita nuevos tratamientos»
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ÁNGEL RODRÍGUEZ NEBREDA | Investigador benaventano que trabaja en el Instituto de Biomédica de Barcelona IRB

«En mi intervención voy a contar a los asistentes la 
perspectiva de quien trabaja en el laboratorio»

El simposio, que    
se celebra el día 31, 
incluye once 
ponencias de varias 
especialidades
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